

Protokoll der Fachschaften–VV – Sitzung vom 27.11.2006

Tagesordnung

1. Vorstellungsrunde/Anwesenheitsliste
2. Kritik zum letzten Protokoll
3. Vorschläge zur Tagesordnung
4. Post / Mitteilungen
5. Fachschaften–Vollversammlung
6. Fächerübergreifende Zusammenarbeit
7. Zwischen–Blitzlicht
8. Hochschulpolitik / Gremienarbeit
9. Überregionale Hochschulpolitik
10. Allgemeinpolitik /Soziales/Ausländische Studierende/Frauen/Gleichstellung/Kultur/Umwelt
11. Sonstiges
12. Blitzlicht
13. Bierkeller und Terminabsprachen

ADRESSE ZUM EINTRAGEN IN DEN RÄTE_VERTEILER:

fsrvv-subscribe@fsrvv.de

TOP 1: Vorstellungsrunde / Anwesenheitsliste

Delegiert: Roland (Politik), Franz (Politik), Sandra (EKW), Matthias (EKW), Matthias (bbp), Daniela (bbp), Christian (bbp), Ferdinand (Philo), Catrin (Jura), Magnus (ev. Theologie), Zeynep (Jura), Judith (Geschichte), Rüdiger (Geschichte), Fabian (ev. Theologie), Florian (Informatik), Christin (Bio)

Nicht–Delegiert: Bruno (UFG), Anika (Geo), Daniel (Jura), Natalie (Geschichte) , Kathrin (Philo), Jascha (Philosophie) , Paula (Politik) , Sven (Politik) , Katrin (HSP–Rudern) , Chris (HSP–Rudern) , Clara (Medizin) , Katha (Medizin) , Georg (Dorfrat WHO)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

Datum nicht verändert.

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

TOP 4: Post / Mitteilungen

- Veranstaltungskalender der Universität vom 27.11 –10.12

TOP 5: Fachschaftenvollversammlung

- Mitteilungen
- Geschäftsführender Ausschuss (GA)

Termin	Fachschaft	Termin	Fachschaft
		08.01.2007	Mathe

04.12.2006	Politik	15.01.2007	
11.12.2006		22.01.2007	Geschichte
18.12.2006		29.01.2007	

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

- **Rätetä:** Für Dezember wird dringend eine Fachschaft gesucht, die das Rätetä übernimmt!!
 - **Berichte aus den Fachschaften:**
 - Aufruf an Fachschaften sich Gedanken zur Verwendung der Studiengebühren zu machen. Konkrete Vorschläge an Nathalie (nathalie.reinsch@freenet.de).
 - **Aks**
 - **Räte-Baubrigade:**
 - Diese Woche Clubhausfest nur bis 1:00 !! Gespräch mit Rektorat werden gesucht damit Clubhausfeste wieder wie gewohnt bis 3:00 stattfinden können.
 - Vorschlag:
 - Ausgleichssoli für Fachschaften die nur bis 1:00 feiern dürfen. Duch andere Clubhausfestausrichter.
 - **Anträge alt:**
 - **Kompromisslösung zur Besetzung der Senatskommissionen:**
 - Vertagt. Bitte bis nächsten Montag damit beschäftigen (Anhang).
- Antrag :Bürgerinitiative Kultur und Nightlife:**
 FSVV möge beschließen Mitglied in der BI zu werden.
 Angenommen (9 – 0 – 3)
- **Anträge neu:**
 - HSR-Rudern siehe Anhang
 - Buttonmaschine für FSVV siehe Anhang

TOP 7: Zwischen-Blitzlicht

TOP 8: Hochschulpolitik/Gremienarbeit

- **Senat:** Senat hat beschlossen ein Zentrum für Qualitätssicherung einzurichten. Bisher ohne Inhalt. Vorschlag die Evaluationen dort zentral durchführen zu lassen.
- **StruKo:** Anstelle von Nathalie wird Thomas Lapi den Sitz der FSVV übernehmen.
- **AStA:** Neues AStA Logo wurde beschlossen. Vorschlag Nummer 2 angenommen (Stempel). Analog zu den Beschlüssen der FSVV wurden die Finanzanträge im AStA beschlossen. Dem Antrag auf Ausstattung des AStA Büro wurde insofern zugestimmt das nur ein Rechner für ca 1000€ angeschafft wird. Neuausschreibung des Referats für Öffentlichkeitsarbeit und Büro zum 1.12. Bewerbungen bis Sonntag den 3.12 an asta@uni-tuebingen.de mit kurzen

Lebenslauf und Motivation. Die Fachschaften mögen entsprechendes bekannt machen (17,5 Stunden im Monat).

Im Vorfeld der nächsten AstA-Sitzung (7.12) Treffen zum Finanzhaushalt 07 am Samstag 2.12 um 14:00 im Clubhaus.

- **Senatskommission zur Verteilung der Studiengebühren**
Bericht der 2. Sitzung vom 27.11.2006 Von nun an sitzen 5 Studenten, 4 Professoren und Christin mit beratender Funktion in der Kommission. Die Fachschaften werden aufgefordert ihre Dekane anzusprechen und sie davon zu überzeugen sich für eine stärkere Einbeziehung der Studierenden und ein Antagsrecht der Fachschaften bei der Verteilung der Studiengebühren einzusetzen. Grundsätzliche Fragestellungen: Fallzahl oder Kopfzahl, wobei zweites kleine Fächer erheblich benachteiligen würde. Ein Projekttopf für alle Fakultäten an den projektbezogene Anträge gestellt werden können. D.h. Kein Geld geht direkt an die Fakultäten und die Verwendung muss sinnvoll begründet werden. StuKo entscheidet über Anträge. Modulierungsvorschlag : 90% des Topfes werden nach Fallzahl vergeben und die restlichen 10% als Zusatzmittel für teure Projekte kleinerer Fächer. Die Fachschaften sollen überlegen ob durch zusätzliche StUKos oder Ähnliches an ihrer Fakultät eine bessere Einbeziehung der Studierenden in die Verteilung der Studiengebühren gewährleistet werden könnte.
- Befreiung von Studiengebühren für gute Abiturienten? Siehe Uni-Homepage. Es wurde angeregt wie man eine Befreiung für aktive FachschaftlerInnen und Mitglieder von Gremien bzw. Kommissionen erreichen kann(für BA Credits).

TOP 9: Überregionale Hochschulpolitik

- LAK: Es wird für das Treuhandkonto kein Landesweites Quorum geben.

TOP 10: Allgemeinpolitik /Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Gleichstellung / Umwelt / Kultur

TOP 11: Sonstiges

TOP 12: Blitzlicht

•

• **ANTRAG 1** Kompromisslösung für die Besetzung der Senatskommissionen

1. Antrag: Originalantrag

Kommission	Ordentliche Mitglieder	Stellvertreter
Strukturkommission	1. FSVV 2. GHG	1. I-O 2. GHG
Studium und Lehre	1. FSVV 2. Jusos	1. FSVV 2. I-O
Ehrenausschuss	I-O	I-O
Vertreterversammlung des Studentenwerks	1. Dorfrat 2. I-O 3. Jusos 4. GHG	1. FSVV 2. FSVV 3. Jusos 4. GHG
Verwaltungsrat des Studentenwerks	1. Dorfrat 2. FSVV 3. GHG	1. Dorfrat 2. FSVV 3. GHG
Beirat des Akademischen Beratungszentrums	1. FSVV 2. I-O	1. FSVV 2. I-O
Beirat des Universitätsrundfunks	I-O	I-O
Forschungs- und Technikfolgenkommission	1. FSVV 2. GHG	1. FSVV 2. GHG
Gleichstellungskommission	1. FSVV 2. Jusos	1. FSVV 2. Jusos
IKM-Kommission	1. GHG 2. I-O	1. GHG 2. I-O

Alternativantrag 1:

Kommission	Ordentliche Mitglieder	Stellvertreter
Strukturkommission	1. FSVV 2. GHG	1. I-O 2. GHG
Studium und Lehre	1. FSVV 2. Jusos	1. FSVV 2. I-O
Ehrenausschuss	I-O	I-O
Vertreterversammlung des Studentenwerks	1. Dorfrat 2. I-O 3. Jusos 4. GHG	1. FSVV 2. I-O 3. Jusos 4. GHG
Verwaltungsrat des Studentenwerks	1. Dorfrat 2. FSVV 3. GHG	1. Dorfrat 2. FSVV 3. GHG
Beirat des Akademischen Beratungszentrums	1. FSVV 2. I-O	1. FSVV 2. I-O
Beirat des Universitätsrundfunks	I-O	I-O
Forschungs- und Technikfolgenkommission	1. FSVV 2. GHG	1. FSVV 2. GHG
Gleichstellungskommission	1. FSVV 2. Jusos	1. FSVV 2. Jusos
IKM-Kommission	1. GHG 2. I-O	1. GHG 2. FSVV

ANTRAG 2

Antrag an den AStA

Der AStA möge beschließen:

Der AStA finanziert der Fachschaften–Vollversammlung eine Buttonmaschine.

Die Kosten für eine Buttonmaschine mit Einsätzen für verschiedene Buttongrößen betragen

1086 Euro (Standfuss 383€, kleiner Einsatz 332 €, großer Einsatz 371 €).

Begründung:

Zur Herstellung von Infobuttons (z.B. für Erstsemesterveranstaltungen und Studientage) musste die einzelnen Fachschaften bisher immer eine Buttonmaschine ausleihen. Dies war zum Teil mit unverhältnismäßig großem Aufwand und nicht unerheblichen Kosten verbunden (Mietkosten z.T. 20€ pro Tag). Die Anschaffung einer gemeinsamen Maschine für alle Fachschaften würde diese Kosten einsparen und die Herstellung von Buttons wesentlich erleichtern.

ANTRAG 3

Antrag des Lehrteam Rudern im Hochschulsport der Universität Tübingen auf Fördermittel für Bootreparaturen an Kursmaterial

Liebe Mitglieder des AStA,
nachdem wir, das Lehrteam Rudern des Hochschulsports der Universität, im vergangenen Jahr größere Schäden an unserem Bootspark zu beklagen hatten, haben wir im vergangenen Jahr ein gebrauchtes Boot (Gig4x+, Jubilar) erstanden, das allerdings stark Reparatur bedürftig ist. Das Institut für Sportwissenschaften hat uns ein begrenztes Budget zur Sanierung dieses Bootes zur Verfügung gestellt, das leider nicht für alle sinnvollen Reparaturen ausreichend war. Im Besonderen die Außenhaut des fraglichen Bootes ist in schlechtem Zustand und sollte bis zum nächsten Sommersemester wieder in Stand gesetzt sein, da sonst nicht genügend Material für die Kurse des Hochschulsports zur Verfügung stehen, die in den letzten Jahren durchschnittlich 150 StudentInnen pro Jahr besucht haben. Deshalb stellen wir folgenden Antrag auf Fördermittel:

Wir bitten um die Bereitstellung von 500 Euro aus Mitteln des AStA zur fachmännischen Durchführung von Reparaturen an der Außenhaut des Bootes "Jubilar".

Über einen positiven Bescheid über die Bewilligung des Geldes würden wir uns sehr freuen!

Viele Grüße,
Chris Sumowski

Vorschläge zur Verwendung der Studiengebühren

Einführung eines Flächendeckenden Onlineevaluationsverfahrens

Verbesserung der Fachschaftsbibliotheken:

- breiteres Angebot an Literatur
- längere Öffnungszeiten (besonders Morgenstelle, auch nach 10Uhr),
Wochenöffnungszeiten
- Ausleihmöglichkeiten von Mehrfachexemplaren
- (Gruppen)arbeitsplätze in die Bibliotheken

Universitätsbibliothek

- längere Öffnungszeiten (Morgenstelle) Wochenendöffnungszeiten ausdehnen
- Einrichtung von Gruppenarbeitsplätzen auch auf der Morgenstelle (z.b. Im Bereich neben der Automatencafete)

Einrichtung eines "Servicecenters" für Studierende

Im Servicecenter sollen alle Einrichtungen zusammengefasst werden die Kontakte zu Studierenden haben und Studierende beraten:

Studentenseketeriat

Studiengebührenberatung

Einrichtungen des Studentenwerks (Bafög)

ABZ

Auslandsamt

eine neu einzurichtende Stelle zur Vermittlung von Praktika

etc. ...

Tutorenstellen

Sicherstellung der Qualifikation der Tutoren

Raumausstattung/Praktikumsausstattung (Naturwissenschaften)

Verbesserung des TIMMS

Einrichtung von Gruppenarbeitspätzen